

Publikationen

Dr. habil. Zoltán Tibor Pállinger

Andrássy Universität Budapest

(2020)

PUBLIKATIONEN

[PUBLIKATIONSANGABEN IN DER MTMT DATENBANK](#)

Monographien

Die Stellung des Fürsten von Liechtenstein im internationalen Vergleich. Bendern: Liechtenstein-Institut, 2003, ISBN: 3952283320

Die politische Elite Ungarns im Systemwechsel 1985 – 1995. Bern/Stuttgart/Wien: Paul Haupt Verlag, 1997.

Herausgeberschaften

Gemeinsam mit László Komáromi (eds.): *Good Governance – Enhancing Representation.* Budapest: Pázmány Press, 2016.

Das Konzept des (Staats-)Bürgers. Analysen aus politik-, rechts- und wirtschaftswissenschaftlicher Perspektive. Andrassy Studien zu Europaforschung Nr. 12. Baden-Baden: Nomos, 2014.

Gemeinsam mit Martina Eckardt (Hrsg.): *Schuldenregeln als goldener Weg zur Haushaltskonditionierung in der EU?* Andrassy Studien zu Europaforschung Nr. 4. Baden-Baden: Nomos, 2013.

Gemeinsam mit Bruno Kaufmann, Wilfried Marxer und Theo Schiller (eds.): *Direct Democracy in Europe – Developments and Prospects.* Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2007.

Gemeinsam mit Thomas Bruha und Rupert Quaderer (Hrsg.): *Liechtenstein – 10 Jahre im EWR. Bilanz, Herausforderungen, Perspektiven.* Vaduz: Verlag der Liechtensteinischen Akademischen Gesellschaft, 2005.

Beiträge in Zeitschriften und Sammelbänden, Working Papers

Entwicklungslinien und Perspektiven der direkten Demokratie in Mittel- und Osteuropa. In: Heußner, Hermann K.; Pautsch, Arne; Wittreck, Fabian (Hrsg.): *Direkte Demokratie. Festschrift für Otmar Jung*. Stuttgart: Richard Boorberg Verlag, 2020, pp. 459-478.

Zwischen Demokratisierung und Dekonsolidierung: Die Entwicklungslinien der direkten Demokratie in Ungarn seit dem Systemwechsel. In: Nadja, Braun Binder; Lars, P. Feld; Peter, M. Huber; Klaus, Poier; Fabian, Wittreck (Hrsg.): *Jahrbuch für direkte Demokratie 2019*. Baden-Baden: Nomos Verlag, 2020, pp. 201-227.

Volksabstimmungen in Ungarn: Instrumentalisierung der direkten Demokratie durch die (Regierungs-)Parteien in einem zunehmend illiberalen Umfeld. In: Bos, Ellen; Lorenz, Astrid (Hrsg.): *Das politische System Ungarns. Demokratieentwicklung, Orbán und die EU*. Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2020, pp. 109-132.

Die Frage der inneren Souveränität im Fürstentum Liechtenstein im Spannungsfeld zwischen dem demokratischen und monarchischen Prinzip. in: Hamza, Gábor/Hlavacka, Milan/Takii, Kazuhiro (Hrsg.): *Internationale Festgabe für Wilhelm Brauner zum 75. Geburtstag*. Frankfurt/Main: Verlag Peter Lang, 2019, pp. 245-259.

Direct Democracy in an increasingly illiberal Setting: The Case of the Hungarian National Referendum. In: Gherghina, Sergiu; Ekman, Joakim; Podolian, Olena (eds.): *Democratic Innovations in Central and Eastern Europe*, Routledge, 2019, pp. 65-85.

Direct Democracy in an increasingly illiberal Setting: The Case of the Hungarian National Referendum. In: *Contemporary Politics*, 2018, pp. 62-77.

(Gemeinsam mit Ellen Bos): *Die Parlamentswahl in Ungarn 2018: MIDEM-Bericht*. MIDEM Mercator Forum Migration und Demokratie, 2018, Nr. 2018-2.

Direct democracy in an increasingly illiberal setting: the case of Hungary. In: *Andrássy Working Papers zur Demokratieforschung*, Zentrum für Demokratieforschung, Andrassy Universität Budapest, Nr.5/2017. pp. 1-25.

Hungary. in: Mendez, Fernando/Mendez Mario (Hrsg.): *Referendums on EU Matters*. Brussels, European Parliament, Directorate General for Internal Policies, Policy Department C for Citizens' Rights and Constitutional Affairs, 2017, pp. 156-173.

Prince and Citizens. Sovereignty, Democracy and the Rule of Law in Liechtenstein's mixed Constitution. In: *Pázmány Law Review*, 2017, pp. 171-183.

Volksabstimmungen in Ungarn. – Eine Übersicht. In: *Volksabstimmungen in europäischen Staaten*, Mehr Demokratie e.V., 13.01.2017, https://www.mehr-demokratie.de/fileadmin/pdf/ve_in_ungarn.pdf.

Enhancing the Quality of Democracy: Representative and Direct Democracy – Two Faces of the Same Coin? In: Komáromi, László/Pállinger, Zoltán Tibor (eds.): *Good Governance – Enhancing Representation*. Budapest: Pázmány Press, 2016, pp. 33-46.

Potentials of Direct Democracy in an Extremely Majoritarian System: The Case of Hungary. In: *Andrássy Working Papers zur Demokratieforschung*, Zentrum für Demokratieforschung, Andrásy Universität Budapest, Nr.1/2016.

The Uses of Direct Democracy in Hungary. In: *Andrássy Working Papers zur Demokratieforschung*, Zentrum für Demokratieforschung, Andrásy Universität Budapest, Nr. 2/2016.

Direct Democracy in the Swiss Federation. In: Fraenkel-Haeberle, Cristina/Kropp, Sabine/Palermo, Francesco/ Sommermann, Karl-Peter (eds.): *Citizen Participation in Multi-level Democracies*. Leiden: Brill, 2015, pp. 246-264.

Kosmopolitismus: Utopie oder Notwendigkeit? In: Dácz, Enikő/Griessler, Christina/Kovács, Henriett (Hrsg.): *Traum von Frieden - Utopie oder Realität? 1914-2014*. Andrásy Studien zu Europaforschung Nr. 15. Baden-Baden: Nomos, 2015, pp. 283-304.

Bürgerspiegel: Von den Voraussetzungen, ein guter Bürger zu sein. In: Pállinger, Zoltán Tibor (Hrsg.): *Das Konzept des (Staats-)Bürgers. Analysen aus politik-, rechts- und wirtschaftswissenschaftlicher Perspektive*. Andrásy Studien zu Europaforschung Nr. 12, Baden-Baden: Nomos, 2014, pp. 13-35.

Direkte Demokratie und das Grundgesetz. In: Bos, Ellen/Pócza, Kálmán (Hrsg.): *Verfassunggebung in konsolidierten Demokratien: Verfall oder Neubeginn eines Systems?*, Andrásy Studien zur Europaforschung, Baden-Baden: Nomos, 2014, pp. 267-292.

Secundum voluntatem subditorum. Marsilius von Padua und das Konzept der Volkssouveränität. In: Dötsch, Jörg (Hrsg.): *Dogma und Evolution. Beiträge zum 60. Geburtstag von Dietmar Meyer*. Marburg Metropolis-Verlag, 2014, pp. 241-265.

Zwischen Progressivismus und Konservatismus: Paradoxien direkter Demokratie. In: Bos, Ellen (Hrsg.): *Konservativismus im 21. Jahrhundert. Liebe zu alten Lastern oder Angst vor neuen Fehlern?*, Andrásy Studien zur Europaforschung, Baden-Baden: Nomos, 2014, pp. 151-170.

Direkte Demokratie und Rechtsstaat: Die Problematik der Minderheiten. In: Szabó, Zsolt (Hrsg.): *Freiheit und Verantwortung. Beiträge über direkte Demokratie*, Budapest: Karoli Gáspár Református Egyetem Allam és Jogtudományi Kar, 2013, pp. 255-264.

Die Entstehung des schweizerischen Bundesstaates. In: Brauner, Wilhelm/Szabó, István (Hrsg.), *Die Bundesstaatlichen Staatsorganisationen*, Budapest: Pázmány Press, 2013, pp. 75-92.

Direct Democracy in Europe: Current Discussions. In: *Iustum Aequum Salutare*, IX. 2013, Nr. 4, pp. 27-40

Die kantonalen Schuldenbremsen im Kontext der schweizerischen Institutionen. In: Eckardt, M./Pállinger, Z. T. (Hrsg.): *Schuldenregeln als goldener Weg zur Haushaltskonsolidierung in der EU?* Baden-Baden: Nomos, 2013, pp.179-201.

Citizens' Initiative in Hungary: An Additional Opportunity for Power-Sharing in an Extremely Majoritarian System. In: Setälä, M./Schiller, T. (eds.): *Citizens' Initiative in Europe*, London: Palgrave, 2012, pp. 113-133.

Direct Democracy, Rule of Law and the protection of Minorities: The Case of Hungary. In: Marxer, W. (ed.): *Direct Democracy and Minorities*. Wiesbaden: VS-Verlag, 2012, pp. 91-105.

(Gemeinsam mit Wilfried Marxer): Direct Democracy at the local level: a comparison of eight municipalities from four countries around Lake Constance. In: Schiller, T. (ed.): *Local Direct Democracy in Europe*. Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2011, pp. 157-172.

(Gemeinsam mit László Komáromi): Javaslatok a közvetlen demokratikus intézmények szabályozására az új alkotmányban. (Az Országgyűlés Alkotmány-előkészítő Eseti Bizottságához 2011 októberében benyújtott szakmai javaslat.) In: Sándor, Péter /Vass, László (Hrsg.): *Magyarország politikai évkönyve 2010-ről*. Kormányzat, közpolitika, közélet. Digitális könyv (DVD-ROM, ISSN 2061-7631.) Budapest: Demokrácia Kutatások Magyar Központja Közhasznú Alapítvány, 2011.

Der Landesfürst: Monarchische Kontinuität in der liechtensteinischen Verfassungsentwicklung im 20. und 21. Jahrhundert. In: Brauner, W./Szabó, I. (Hrsg.): *Das Staatsoberhaupt in der Zwischenkriegszeit*. Budapest: Pázmány Press, 2011, pp. 85-99.

Potentiale der Monarchie zu Beginn des 21. Jahrhunderts. In: Liechtenstein-Institut (Hrsg.): *25 Jahre Liechtenstein-Institut (1986-2011)*. Schaan: Verlag der Liechtensteinischen Akademischen Gesellschaft. 2011, pp. 315-333.

(Gemeinsam mit Wilfried Marxer): Die politischen Systeme Andorras, Liechtensteins, Monacos, San Marinos und des Vatikan. In: Ismayr, Wolfgang (Hrsg.) *Die politischen Systeme Westeuropas*. Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2009, pp. 901-956 (4. Auflage).

(Gemeinsam mit Wilfried Marxer): Stabilising or destabilising? Direct-democratic instruments in different political systems. In: Setälä M./Schiller, T. (Hrsg.): *Referendums and Representative Democracy. Responsiveness, Accountability and Deliberation*. London/New York, Routledge/ECPR studies in European political science, 2009, pp. 34-55.

Rechtsstaat. In: *Enzyklopädie der Neuzeit*. Stuttgart: J.B. Metzler, 2009.

Liechtenstein. In: Riescher, G./Thumfart, A. (Hrsg.): *Monarchien*. Baden-Baden: Nomos-Verlag, 2008, pp. 139-153.

Zwischen Polarisierung und Professionalisierung: Entwicklungslinien der politischen Elite Ungarns. In: *Südosteuropa*, Jg. 56, Nr. 2, 2008, pp. 200-221.

Democratic Infrastructures in the Service of Citizens' Rights: the Swiss Experience. Working Papers Liechtenstein-Institut, Liechtenstein-Institut, Nr. 13/2007.

Direct Democracy - The Swiss Experience. Working Papers Liechtenstein-Institut, Liechtenstein-Institut, Nr. 14/2007.

(Gemeinsam mit Wilfried Marxer): System Contexts and System Effects of Direct Democracy – Direct Democracy in Liechtenstein and Switzerland compared. In: Pállinger, Z.T./Kaufmann, B./Marxer, W./Schiller, T. (eds.): *Direct Democracy in Europe – Developments and Prospects.* Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2007, pp. 12-29.

Gesetzgebung. In: *Arbeitspapiere Liechtenstein-Institut*, Liechtenstein-Institut, Nr. 7/2006.

(Gemeinsam mit Wilfried Marxer): Systemkontext und Systemeffekte: Direkte Demokratie der Schweiz und Liechtensteins im Vergleich. In: *Beiträge*, Liechtenstein-Institut, 2006, Nr. 33/2006.

Gesetz. In: *Enzyklopädie der Neuzeit*, Stuttgart: J.B. Metzler, 2006.

Gewaltenteilung. In: *Enzyklopädie der Neuzeit*, Stuttgart, J.B. Metzler, 2006.

Monarchie: Der Landesfürst als Souverän. In: Organisationskomitee „200 Jahre Souveränität 1806-2006“ (Hrsg.): *Das Fürstentum Liechtenstein 1806-2006.* Vaduz: Verlag Liechtensteinisches Landesmuseum. 2006, pp. 54-65.

Das Problem der Machtbegrenzung in den europäischen Kleinstaaten: Ein Vergleich der historischen Entwicklung der Gewaltenteilungskonzeption in den Verfassungen Andorras, Liechtensteins, Monacos und San Marinos. In: Verband der Österreichischer Historiker und Geschichtsvereine (Hrsg.): *24. Österreichischer Historikertag Innsbruck 2005. Tagungsbericht*, Wien: Veröffentlichungen des Verbandes Österreichischer Historiker und Geschichtsvereine, 2006, pp. 270-280.

Von Westfalen zum Global Village: Wandlungen des Souveränitätskonzepts. In: *Jahrbuch des historischen Vereins für das Fürstentum Liechtenstein*, Bd. 105, 2006, pp. 52-75.

Herausgeforderte Demokratie: Zukunfts- oder Auslaufmodell. In: *Beiträge*, Liechtenstein-Institut, Nr. 27/2005.

Problemlöser oder Problemerzeuger: Über die Leistungsfähigkeit politischer Systeme. In: *Beiträge*, Liechtenstein-Institut, Nr. 25/2005.

Monarchien im Europa von heute unter besonderer Berücksichtigung der neuesten Verfassungsentwicklung im Fürstentum Liechtenstein, Überarbeitetes Manuskript eines Vortrages am Institut für Österreichische und Europäische Rechtsgeschichte der Universität Wien vom 1. Dezember 2003. In: *Beiträge*, Liechtenstein-Institut, Nr. 18/2003.

Bürgerpartizipation, Repräsentation und gewaltenteilige Mischverfassung im Werk des

Marsilius von Padua. In: *Beiträge und Berichte*, Institut für Politikwissenschaft, Hochschule St. Gallen, Nr. 288/2000.

The Hungarian Political Élite in Transition. 1985-1995. In: *Begegnungen*, Schriftenreihe des Europa Institutes Budapest, 2000, Bd. IX, pp. 215–229.

Der Umbruch in Osteuropa und die Theorien des Systemwechsels. In: *Beiträge*, Forschungsstelle für Internationale Beziehungen, Eidgenössische Technische Hochschule, Nr. 10, Juni 1997.

Eliteforschung: Ein Überblick. In: *Beiträge und Berichte*, Institut für Politikwissenschaft, Hochschule St. Gallen, Nr. 258/1997.

Sicherheitspolitische Problemfelder aus der Sicht Ungarns. In: *Begegnungen*, Schriftenreihe des Europa Institutes Budapest, 1996, Bd. III, pp. 113–126.

Neuere Literatur über Sowjetunion / GUS. In: *Beiträge und Berichte*, Institut für Politikwissenschaft, Hochschule St. Gallen, Nr. 195/1993.